

Da ist was in Bewegung

– Junge Jäger tagten im Saarland –

Noch keine besinnliche Vorweihnachtsstimmung herrschte bei der Arbeitsgemeinschaft (AG) Junge Jäger im DJV. Engagierte Diskussionen begleiteten das Jahrestreffen am 15. Dezember 2006 in Mettlach. Auf Einladung des saarländischen Landesjägermeisters Paul Maurer waren Beauftragte für Junge Jäger aus zehn Landesjagdverbänden an die Saar gekommen.

In wenigen Jahren ist im Bereich der Nachwuchsarbeit eine vielfältige Szenerie entstanden. Jeder LJV beschreitet dabei seinen eigenen Weg. Der Bayerische Jagdverband z. B. verfügt in allen sieben Regierungsbezirken über einen Beauftragten für Junge Jäger. In mehr als 70 der über 150 Kreisgruppen sind ebenfalls Nachwuchsbeauftragte aktiv. Ihre gemeinsame Plattform sind die „Jungen Jäger Bayern“, die eine engagierte Unterstützung im Präsidium des bayrischen Jagdverbandes bekommen haben. In Nordrhein-Westfalen sind in über 40 der 52 Kreisjägerschaften Ansprechpartner „installiert“. Der Landesjagdverband setzt auch auf internationales Engagement und betont: „Jagdpolitik ist immer mehr eine europäische Angelegenheit. Der Austausch untereinander ist von immenser Bedeutung.“ Die jährlichen Treffen von Jungen Jägern aus den Niederlanden, Belgien und Nordrhein-Westfalen sind darum ein fester Termin auf der Agenda des LJV, der im Übrigen voll hinter der AG steht.

Der LJV Schleswig-Holstein hat mit der Gründung von „Jugend Pro Natur“ auch einen interessanten Weg beschritten. Die Jugendarbeit wird hier zusammen mit anderen Verbänden des Landesjungendringes gestaltet, wo man mit anderen Jugendorganisationen aus dem Naturschutz an einem Tisch sitzt.

Die Aktivitäten der Jungen Jäger sind überall vielfältig, kreativ, ideenreich und gehen über die schon sattsam bekannten Stammtische deutlich hinaus. Gemeinsame jagdliche Aktivitäten und Fortbildungen gehören genauso dazu wie Off-Road-Trainings, Naturschutzmaßnahmen, Schiessmeisterschaften, Ausflüge und mehr. Das gemeinsame Ziel: Den Jagdverein für junge Leute attraktiv zu machen und Lust am ehrenamtlichen Engagement zu wecken. Die Arbeitsgemeinschaften sind keine eigenständigen Vereine, sondern immer Teil der Kreisgruppe oder des LJV. Alle Beauftragten sind sich jedoch darin einig: „Ohne die Unterstützung der Vorstände und Präsidien könnten wir nicht erfolgreich arbeiten.“

Wer mehr über die Aktivitäten der Jungen Jäger wissen oder sich selbst engagieren möchte, findet alle Informationen auf der Homepage www.junge-jaeger.de.

Bitte Foto beachten: AGJJaar.jpg